
 

各位親愛的家長： 

有留意我前天給大家的家書是在哪裏寫嗎？是我在英國的火車上寫的，因為這個

學期實在忙，找不到時間，但心中總是記掛著這件事，所以我帶了有關高中課程的文

件到英國，在那些長途的交通空檔中給大家寫信。 

想知道我今次去英國的目的嗎？當然也是為了特殊教育和我們的孩子，是次的學

術活動是匡智會安排給數位校長和主任去研究英國近年的特殊教育趨勢。 

整個行程雖然辛苦，由於財政預算有限，再加上交通費很貴，我們每天也要摸黑

出發(英國的日照時間很短，七時多八時才天亮，下午四時已天黑)，轉 3-4 種公共交

通工具才到達陌生的地區去參觀學校，但是整體來說，是十分有收獲。 

我們在英國期間馬不停蹄參觀了九所學校，包括有專為自閉症而設的學校、轉型

的新模式特殊學校、支援主流的特殊學校、新建成的特殊小學、特殊中學和進行融合

的主流學校等。到訪的學校形式很豐富，亦體會到英國特殊學校的巨大變化。 

英國的新模式特殊學校是不分學生智能、弱能程度而共同學習的一種新安排，而

支援主流學校的工作比香港所做的來得更深入和透切，與國內的情況很相似。至於自

閉症的學生，在初小階段竟能安排 1對 1的學習模式，對嚴重自閉的學生的確有一定

的好處，資源比例與本校實在很不相同。根據該地校長反映，由於推行融合教育後，

各大學也停止提供深入的相關教師訓練，取而代之是較表面而省錢的基礎課程，故教

育特殊學生的水平大受影響。而且由於數年前關閉了不少特殊學校，當然亦為政府省

下了不少經費，引致專業人才流失，到現在家長要求重開特殊學校，亦因人才缺乏，

有其困難。 

看罷英國的情況，也看到香港特殊學校未來可能會走的路，能洞識天機，前瞻性

地考慮，並早作安排，對學生、同工和家長也是好事，相信我們要拭目以待，看看本

港教統局的意向，再與大家一同努力邁向未來吧﹗ 

 

校長 

 

 

匡智翠林晨崗學校 

二零零六年十二月六日 
 

註：請勿忘記帶相機，出席本星期日我們全體教職員與大家一同的秋日旅行呀﹗ 
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